

Ensayo

Problemas socioeconómicos

Lic. en Psicología

Tercer Cuatrimestre

María de Lourdes Espinosa Monjaras

En el presente ensayo se hablará acerca de la rebelión Zapatista. La crónica inicia el 1 de enero de 1994, año en el que el presidente Salinas de Gortari dejaría la presidencia después de un sexenio en el que el país quedaría devastado y dejaría en pobreza extrema a la mayoría de los habitantes, pero en especial al pueblo indígena.

Motivado quizás por ver a su pueblo carecer el "sub comandante Marcos" junto con el pueblo y las comunidades indígenas de Chiapas, crea el Ejercito Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) y lleva a cabo una guerrilla contra el gobierno federal y la toma de varias comunidades en el estado

El Movimiento Zapatista

Es un excelente documental que me hizo entender el movimiento indigenista EZLN, conocer su finalidad, ideales y el significado e impacto del surgimiento de este movimiento indígena, el documental me ayudó a hacer conciencia sobre la falta de atención hacia el sector indígena y como sus derechos son violados y la gente discriminada sin razón y a descubrir qué Marcos y su EZLN no es en lo absoluto todo lo que de él se dice.

Me gustó mucho la forma en que describen cómo se fue desarrollando el movimiento, cómo surgió y cómo poco a poco los municipios se convirtieron en autónomos, la narración de las acciones del EZLN parte del 01 de Enero de 1994, que es la fecha en la que el expresidente Carlos Salinas de Gortari anuncia el inicio del Tratado de Libre Comercio, celebrado con Estados Unidos y Canadá, con este suceso da inicio el movimiento indígena, poniendo resistencia a dicho tratado y obviamente no reconocen a Salinas como presidente, sosteniendo que las elecciones le fueron robadas a Cuauhtémoc Cárdenas.

El movimiento indigenista da inicio al reunirse cientos o quizá miles de indígenas de diversas comunidades de Chiapas para luchar a favor de sus derechos, libertad y justicia, buscando obtener paz en sus localidades y pugnando para que la tierra sea de quien la trabaje, se unen hombres, jóvenes, adultos y ancianos, mujeres y niños, todos bajo el mando del Subcomandante Marcos, quien se fue convirtiendo en su guía y hasta hoy, para mí, es uno de los mejores líderes que he visto, con principios que son respetables y debían observarse en todos los funcionarios públicos y gente que nos gobierna.

Me asombró la capacidad de convocatoria que tiene el movimiento Zapatista, como juntos, buscan lograr su objetivo y van alcanzando metas, organizados, unidos, con fuerza y lealtad a sus ideales, organizados en armonía y con el espíritu más fuerte que jamás haya visto. Desafortunadamente este movimiento fue juzgado rápidamente por el gobierno y presentado a la sociedad como un grupo de guerrilleros, han sido acusados de violencia y un sinfín de cosas injustamente, todo esto para que el pueblo mexicano no pudiera percatarse de que el periodo del salinismo sólo fue una gran mentira en donde la paz, la igualdad y la justicia social no existían y por el contrario, se le estaba dando una gran bienvenida a la globalización y al abaratamiento del trabajo de manos indígenas.

Marcos y su movimiento estaba en contra de la globalización porque los indígenas y las personas del campo han vivido en una constante marginación y el Tratado de Libre Comercio, sólo vendría a sumergir más a estos grupos en pobreza y desigualdad, creo yo, la raíz de este movimiento es la lucha por el rescate de los pueblos indígenas, su reconocimiento y trato equitativo por lo tanto el Subcomandante Marcos junto con su Ejército Zapatista emprende camino para enfrentarse al ejército mexicano en la Selva Lacandona. Cuando esto sucede, el movimiento es acusado de ser violento, cosa que no es verdad, únicamente por verlos armados y luchando por su gente los catalogaron como guerrilleros peligrosos.

Es impresionante ver como los indígenas se mantienen firmes frente a su lucha y combaten contra el gobierno mexicano, su política, leyes y ejército en conjunto, sin importar más que sus derechos, la matanza en Ocosingo fue una imagen fuerte para mí, jóvenes y niños asesinados y por si fuera poco, con un tiro de gracia, mujeres, calles llenas de sangre, tuvo que pasar esto para que finalmente el gobierno accediera a negociar y dialogar para parar tantas muertes, los indígenas y Marcos, dolidos por tantas pérdidas humanas continuaron luchando y organizaron una caravana por la paz para que el EZLN pudiera exponer ante el gobierno su postura y razones de lucha.

Fue indignante y frustrante ver como los militares que violaban los derechos del pueblo indígena, son indígenas también, son parte de esas comunidades que luchan y aun así ejercen violencia en contra del pueblo indígena-

Aunque ahora después de muchos años y muchos gobiernos, la falta de interés de todos ellos por terminar esa guerra y mejorar la calidad de vida de los habitantes es el mismo, quedando claro que el ejercito aun siendo para proteger al pueblo, el mismo gobierno lo manipula, lo reprime y peor lo pone en contra, por otro lado están los zapatistas, ese pequeño grupo de gente unido, luchando por sus derechos, por sus tierras, por su familia, en pocas palabras por una calidad de vida mejor.

https://www.youtube.com/watch?v=Kcy5M72ioak . (s.f.).